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权威决定影响 品质引领未来 ZHENGZHOU DAILY

审议《关于建立健全党和国家功勋荣誉表彰制度的意见》
《中国共产党地方委员会工作条例》《关于实施全面两孩
政策改革完善计划生育服务管理的决定》

中共中央总书记习近平主持会议

中共中央政治局召开会议
分析研究2016年经济工作

据新华社北京12月14日电（记者
郝亚琳）国务院总理李克强 14日下午
在人民大会堂同来华进行正式访问并
出席上海合作组织成员国政府首脑
（总理）理事会第十四次会议的哈萨克
斯坦总理马西莫夫举行会谈。

李克强表示，当前中哈关系发展
良好，两国高层往来密切，全方位务实
合作不断深化。在世界经济增长乏
力、各经济体面临下行压力的背景下，
中哈更需要巩固互信，进一步对接发
展战略，推动两国关系与合作在更高
水平上发展，更好实现互利共赢。

李克强指出，一年前，我在访问贵
国期间，同纳扎尔巴耶夫总统和马西莫
夫总理就开展中哈产能合作达成重要
共识。一年来，经过两国政府、企业界、
金融机构等各方积极努力，双方签署了
中哈产能与投资合作政府间框架协议，
建立起部门间工作机制，启动设立产能
合作基金，在确定的 52个早期收获项
目中，汽车组装、聚丙烯项目已经开工，
阿斯塔纳轻轨项目将于今年年底前开
工，钢铁、冶炼、水泥等领域十余个项目
有望于明年启动。这表明，中哈产能合
作这棵“优质树苗”正在茁壮成长，相信
不久后将结出累累硕果。

李克强强调，中方愿同哈方继续
落实好双方共识，探索建立涵盖投
资、生产、销售、配套服务的一条龙
产能合作模式。中方由丝路基金公
司负责中哈产能合作基金设立及运
作。中方还愿同哈方改善贸易结构，
扩大农产品贸易；深化和拓展能源合
作；推进物流基地建设，提升区域互
联互通水平，为双方人员往来创造更
加便利的条件。

马西莫夫表示，哈方高兴地看到，
哈中产能合作在过去的一年取得了可
喜的早期收获，充分表明产能合作是
一个宏伟构想。哈方高度重视中方倡
议的丝绸之路经济带、“中国制造
2025”、“互联网＋”等一系列发展战
略，愿同中方积极对接发展战略，深入
推进产能合作，并从金融、人力资源等
方面加大支持力度。进一步拓展油气
开发、管道建设、核电等资源合作项
目，加强基础设施建设、金融、农业、航
天、环保等领域合作，扩大地方、教育
等领域的交往，促进人员往来。哈方
对哈中关系发展的广阔前景充满信
心，祝愿即将召开的上合组织总理会
议取得圆满成功。

会谈前，李克强在人民大会堂北
大厅为马西莫夫举行欢迎仪式，全国
政协副主席王正伟参加。

会谈后，双方共同发表中哈政府
联合公报。两国总理还见证了产能、
金融、能源、海关、质检、旅游等领域十
余个双边合作文件的签署。

各国政要抵达郑州
参加上合总理会议
本报讯（郑州报业集团全媒体记者 孙娟）作为

今年中国主场外交的重要活动，上海合作组织成员
国政府首脑（总理）理事会第十四次会议 14日至 15
日在郑州举行。昨日，出席上合组织总理会议的各
国领导人陆续抵达郑州。

上合组织成员国俄罗斯联邦政府总理梅德韦
杰夫、哈萨克斯坦共和国总理马西莫夫、吉尔吉斯
斯坦共和国总理萨里耶夫、塔吉克斯坦共和国总理
拉苏尔佐达、乌兹别克斯坦共和国第一副总理阿济
莫夫以及观察员国巴基斯坦、阿富汗、蒙古国、白俄
罗斯、印度、伊朗政府领导人昨日分别乘坐飞机和
高铁陆续抵达郑州。河南省政府官员到场迎接。

上合组织成员国总理会议是上合组织重要会
晤机制之一，每年举行一次。中国曾于 2003 年、
2009年两次在北京举办总理会议。

本次会议的主要议题是研究上合组织框架
内经贸、投资、金融、交通和人文合作的现状、前
景和发展措施，对于全面提升上合组织各领域
合作水平，深化中国同有关国家关系具有重要
意义。

据悉，会议按惯例将举行成员国总理小范围会
谈、成员国与观察员国总理大范围会谈、集体合影、签
字仪式、共见记者等活动，届时中国国务院总理李克强
主持会议。
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上海合作组织成员国政府首脑（总理）上海合作组织成员国政府首脑（总理）
理事会第十四理事会第十四次会议欢迎晚宴在郑举行次会议欢迎晚宴在郑举行

李克强致辞李克强致辞宴会前同与会各国领导人共同参观河南省同上合组织成员国合作成果展宴会前同与会各国领导人共同参观河南省同上合组织成员国合作成果展

新华社郑州12月14日电（记者 白洁 伍岳）国务院总理李克强
14 日晚在河南郑州为来华出席上海合作组织成员国政府首脑（总
理）理事会第十四次会议的各国领导人举行欢迎宴会。俄罗斯、哈萨
克斯坦、吉尔吉斯斯坦、塔吉克斯坦、乌兹别克斯坦，以及巴基斯坦、
阿富汗、蒙古国等国领导人出席。

李克强在致辞中表示，过去14年，上合组织走出一条睦邻友好、
合作共赢之路，始终坚持互信、互利、平等、协商、尊重多样文明、谋求
共同发展的“上海精神”，构建和谐地区，以协商一致原则处理国家间
关系和上合组织事务，始终奉行不结盟、不对抗、不针对第三方以及
对外开放原则参与地区和国际事务，共同促进本地区和世界的稳定、
和平与繁荣。

李克强指出，上合组织成员国、观察员国领导人、有关国际组织和
机构负责人来华出席此次会议，展示了上合组织在国际上与日俱增的
影响力，诠释了上合组织“大家庭”的深厚友谊和良好氛围。在全球经
济复苏乏力、不少国家都面临经济下行压力的背景下，中方期待此次
会议推动各国发展战略更好衔接，深入推进国际产能合作，促进各国
就共同关心的国际和地区问题深入交换意见。

李克强说，此次会议的举办地河南省地处中国中原地区。河
南是中华民族和五千年华夏文明的重要发祥地，在中国现代化建
设和改革开放格局中具有重要地位，同上合组织成员国和观察员
国开展了密切的经贸往来和人文交流。历久而弥新，正是与会各
国传统友谊与务实合作的真实写照。中方愿同各方共同推动上合
组织合作与交流不断深化，为中国同上合组织成员国、观察员国等
各方开展更加密切的互利合作创造更多机遇，造福地区各国人民。

宴会前，李克强同与会各国领导人共同参观河南省同上合组
织成员国合作成果展，详细听取河南省负责人介绍有关情况，并
同各国领导人进行了亲切交流。

国务委员杨晶出席活动。
12月14日，国务院总理李克强在河南郑州为来华出席上海合作组织成员国政府首脑（总理）理事会第十四次会议

的各国领导人举行欢迎宴会。这是李克强在欢迎宴会上致辞。 新华社记者 王晔 摄

水悠悠，山青青。 从丹江口水库启程，历
经数百公里的奔波后，一渠清水终于在2014
年12月15日23时30分流进郑州！

去年的今天，河南省南水北调工程正式通
水，清清丹江水流向千家万户。截至昨日，润
泽中原的丹江水已达8.8亿立方米，有效破解
了我省水资源短缺困局，经济、社会、生态效益
正逐步显现。

我省南水北调工程通水一周年纪念日前
夕，记者沿干渠一路探访，感受一年来这条蓝
色生命线给中原大地带来的种种可喜变化。

变化一：
净水器无用武之地

用上了丹江水后，市民张国林感觉自己的
幸福指数提升了。

老张爱喝茶，过去家里泡茶全买桶装水。“喝
了几十年黄河水，口感差，水垢多。”他直言。

“丹江水口感不错，现在俺家终于告别了桶
装水。”喝上一口茶，张国林美美地说。

许昌市民胡先生家的厨房里有两个水龙
头，一个是普通的自来水龙头，另一个是净水器
专用的水龙头。“自打用上丹江水后，这个净水
器已经‘下岗’了。”胡先生说。

过去，除了使用净水器，当在英国的女儿一

家回国时，老胡还要专门去买桶装水。今年春
节再回家，老胡女儿喝的是丹江水，她对甘甜的
丹江水给予高度评价。

谈到水质差别，居民说的是直观感受，业内
人士则是用数据说话。郑州柿园水厂负责人给
出了一堆数字，如黄河水浊度为10，丹江水仅为
2；郑州原来用的黄河水属Ⅲ类水，而丹江水则
是 II类水。

丹江口水库最新一期水质全因子监测结果
评价显示，109项均符合《地表水环境质量达标》
Ⅱ类标准，其中常规项目 95%以上符合Ⅰ类标
准，特定项目100%符合水源地水质标准。

目前，全省丹江水受水人口已达到1400万人。

变化二：
水量增加相当于8座大型水库

夏季用水高峰期要半夜起来接水，回忆起
当年用水紧张时的情形，家住我市紫荆苑小区
的陈凤英老人至今印象深刻。而如今，她终于
不再为用“水事”烦恼了。

陈凤英家的遭遇是全省用水状况变化的缩影。
据悉，我省人均水资源量约 400立方米，为

全国平均水平的 1/5，属于严重缺水省份。而郑
州人均水资源量仅为全省平均水平的 1/2，水资
源短缺问题，已成为制约郑州经济社会发展的
瓶颈。

去年 12 月通水以来，已有 2 亿多立方米汩
汩流入郑州，干渴的大都市畅饮甘露。来自郑
州自来水控股有限公司的信息表明，今年夏季
用水高峰期，该公司接到的投诉量明显下降。

去年南水北调中线工程正式通水后，我省
切实加强运行管理，推进受水水厂建设，供水范
围和供水量不断扩大。截至 12月 12日，全省引
入丹江水已达 8.8亿立方米，相当于增加 8座大
型水库，供水目标目前已涵盖南阳、漯河、平顶
山、许昌、郑州、焦作、新乡、鹤壁、濮阳 9个省辖
市及邓州市。

平顶山市去年遭遇严重旱情，市区的唯一
水源地——白龟山水库无水可供，百万人口陷
入断水危机，尚未通水的南水北调中线工程对

该市给予及时援助。南水北调中线工程通水
后，平顶山市新增来自长江流域的水量 2.5亿立
方米，彻底摆脱了缺水阴影。

南水北调中线工程通水后连通了长江、淮
河、黄河、海河四大流域，且年均可为河南供水
37.7亿立方米，我省因此具备了跨流域调水的有
利条件。

今年 11月 26日，全国首宗跨流域水量交易
在我省诞生。根据约定，平顶山通过南水北调干
渠和配套工程将调剂出的2200万立方米水量水
资源输送到郑州市尖岗水库，新密市通过修建引
水入密工程，将交易水量从尖岗水库输送到新密
市城区，以缓解该市极度缺水的局面，我省从此
进入利用市场机制优化配置水资源的新时期。

变化三：
地下水位回升了

多年来，为维系经济社会发展，缺水的河南
不得不超采地下水，南水北调受水区地下水超
采量为 5.73 亿立方米，形成了触目惊心的地下

水漏斗区。
南水北调中线工程通水后，为各受水区

压采地下水提供了条件。根据我省制定的
方案，到 2020 年将减少开采地下水 2.7 亿立
方米。

一年来，丹江水为地下水“减负”的效果已
经显现，邓州市、新野县、漯河市市区、舞阳县、
临颍县、郏县、襄城县、长葛市、新郑市、航空港
区、修武县、新乡市市区、获嘉县、淇县14座城镇
地下水水源得到涵养，地下水位已实现不同程
度提升，生态效益凸显。

随着丹江水浩浩北送，不仅地下水获得“减
负”，过去各地被挤占的工农业、生态用水也成
功“减负”，南来之水为受水区经济社会发展、生
态建设注入新的活力。

丹江水来了，许昌市原来的饮用水被置换
出来，用于生态修复、水系连通和农业灌溉。一
直为水所困的许昌终于可以一展拳脚，大做水
文章，实施了水系连通工程、水生态文明建设。
如今的许昌河畅湖清。

“一河南北通，送水到北京，沿途皆受益，万
代千秋功。”这是张国林藏在心底的一首诗。

如今，汩汩丹江水润泽着的中原大地上，正
呈现着人水和谐的美景。

“今后，我们将全力以赴做好运行管理，强
化水质保护工作，确保一渠清水永续北送，为我
省践行绿色发展理念，实现中原崛起、河南振兴
做出更大贡献。”展望未来，省南水北调办主任
刘正才话语铿锵。

郑东新区建设助推经济转型升级

“三城”筑就“如意梦”
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